

Schlau Unterwegs

Energiesparmodelle im Rhein-Sieg-Kreis

Newsletter September 2025

Herzlich willkommen beim Newsletter "Schlau Unterwegs".

Mit diesem Newsletter möchten wir Sie in regelmäßigen Abständen über den Stand unseres Klimaschutzprojektes „Schlau Unterwegs“, über Aktionen aus dem Bereich Energie und Umweltschutz, über Workshops zu Energie- und Klimaschutzbildung und über Best Practice-Beispiele bzw. Ideen zur Unterrichtsgestaltung informieren. Alle Infos rund um unser Energiesparmodell finden Sie stets unter

www.schlau-unterwegs.de

Prämierungen in Bornheim und Königswinter

Mit dem letzten Schuljahr ist in Bornheim und Königswinter jeweils das zweite Projektjahr zu Ende gegangen. Wir haben uns gefreut, somit im Juni und Juli zwei sehr schöne Prämierungen feiern zu können. In Bornheim konnten wir 9 Goldmedaillen und 3 Silbermedaillen ausgeben. Die Stadt Bornheim hat insgesamt 11.565 € als Prämien an die städtischen Schulen ausgezahlt.

Königswinter hat für die Königswinterer Schulen 6.150 € in Prämien investiert. Dort gab es 5-mal Gold, einmal Silber und zweimal Bronze.

Wir sind schon sehr gespannt, wofür die Schulen dieses Jahr ihre Prämiegelder ausgeben!

Während der Prämierungsfeiern wurden von der Energieagentur die vielen Projekte vorgestellt, die die Schulen in dem vergangenen Schuljahr im Rahmen von Schlau Unterwegs durchgeführt haben. Manche Energieteams haben ihre Projekte auch selbst vorgestellt, was die Veranstaltung jeweils sehr lebendig gemacht hat. Zum Schluss sind alle Energieteams sehr stolz in die Ferien gegangen.





Best Practice – Eine Auswahl an schönen Projekten aus den Schulen in Bornheim und Königswinter

Zwei der weiterführenden Schulen in Bornheim haben die Gelder für Öffentlichkeitsarbeit aus unserer Sicht sehr gut genutzt: Die Europaschule hat auch mit Hilfe des Fördervereins einen vollständigen Satz Sitzwürfel mit den 17 Nachhaltigkeitszielen bestellt, die sie jetzt bei vielen Veranstaltungen nutzen, um die Themen Klimaschutz und Nachhaltigkeit sichtbar zu machen. Das Alexander von Humboldt-Gymnasium hat mit der Energieagentur gemeinsam ein Roll-Up entworfen, das alle Nachhaltigkeitsprojekte zeigt. Beides wird der jeweiligen Schulgemeinschaft viele Anlässe bieten, sich über Nachhaltigkeit in Schulen auszutauschen und zu zeigen, wofür die Schulen sich einsetzen.

Ein anderes schönes Projekt, das mit den Prämiegeldern aus dem letzten Jahr finanziert wurde, sind zwei Bücherkisten, die unsere Ansprechpartnerinnen aus der Grundschule in Stieldorf jeweils für die 1. und 2. Klassen und für die 3. und 4. Schuljahre zusammengestellt haben.

In Oberpleis und Eudenbach haben sich die Energieteams mit der Schülersvertretung getroffen, um gemeinsam Ideen für die Zukunft ihrer Schule zu besprechen. Welch eine schöne Idee! Denn größere Teams haben sicherlich mehr Idee und können auch mehr bewegen!



Planung der Auftaktveranstaltung in Lohmar

Im letzten Newsletter hatten wir schon berichtet, dass jetzt auch die Lohmarer Schulen „Schlau Unterwegs“ sind. Am 11. September 2025 findet die Auftaktveranstaltung für die Lohmarer Schulen mit interessierten Schülerinnen und Schülern, Lehrkräften, Schulleitungen und dem Hausmeisterteam im Forum des nagelneuen Gebäudes der Gemeinschaftsgrundschule Birk statt. Wir freuen uns, dass die Bürgermeisterin Claudia Wieja sowie weitere Vertreter/-innen der Stadt Lohmar zugesagt haben. Außerdem wird Sascha Ott von den Physikanten mit seiner Show „Volle Power!“ zu Gast sein. Wir freuen uns schon sehr darauf.

Neues Material zum Schuljahresanfang

Für das neue Schuljahr haben wir das Projektmaterial überarbeitet. Es gibt jetzt einen Prämienpunktekatalog für Lohmar für das erste Projektjahr und einen neuen Prämienpunktekatalog für das dritte Projektjahr in Bornheim und Königswinter. Die Liste mit externen Angeboten, inklusive Fortbildungsmöglichkeiten für Lehrkräfte haben wir auch erweitert. Und natürlich gibt es neue

Dokumentationsvorlagen auf EduMaps und jede Menge Anregungen und Material auf den EduMaps, auf denen wir Projekt- und Bildungsmaterial sammeln:
[Schlau Unterwegs - Projektmaterial](#)
[Bildungsmaterial Grundschulen \(und Unterstufe\)](#)
[Bildungsmaterial für weiterführende Schulen](#)

Aktuelle Tipps für Grundschulen und weiterführende Schulen

Für ältere Grundschul Kinder und Schülerinnen und Schüler aus der Unterstufe empfehlen wir das neue „forscher“-Magazin für Neugierige „Knallvoll mit Energie!“.
[forscher - Das Magazin für Neugierige - 2025](#)

Alle diejenigen, die sich im Rhein-Sieg-Kreis detaillierter mit dem Thema Abfall befassen wollen, sollten sich das folgende Infomaterial ansehen:
[RSAG-Infomaterial zur Umweltbildung](#)

Dem Gymnasium am Oelberg aus Königswinter danken wir für den Tipp für die Ausstellung „Klimakrise und Flucht“, die man kostenlos bei der UNO-Flüchtlingshilfe bestellen kann.
[Klimakrise und Flucht](#)

Unser Newsletter gefällt Ihnen? Leiten Sie ihn weiter.

Bitte leiten Sie diesen Newsletter an interessierte Kolleginnen und Kollegen sowie die Eltern- und Schülervorteiler/-innen weiter. Auch sie können sich für diesen Newsletter anmelden und die bisherigen Schlau Unterwegs-Newsletter herunterladen.

[Newsletter-Anmeldung](#)

Energieagentur Rhein-Sieg e.V.



Bonner Str. 12, 53773 Hennef, Tel. 02242 - 969300
www.energieagentur-rsk.de, www.schlau-unterwegs.de

Bildnachweise: Energieagentur Rhein-Sieg e.V., Grundschule am Lauterbach



Sie haben diese E-Mail erhalten, weil Ihre Schule aktiv am Projekt Schlau Unterwegs mitarbeitet - oder weil Sie sich für den Newsletter-Erhalt entschieden haben.

© 2024 Energieagentur Rhein-Sieg e.V.

[Abbestellen](#)

